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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Власти Таймыра будут разбираться с игнорированием «экономической» переписи  
Статистики попросили власти Таймыра проконтролировать низкую активность 

бизнесменов в «экономической» переписи, сообщили в пресс-службе администрации района. 
Напомним, в конце марта глава Таймыра уже призывал местных бизнесменов активнее 
участвовать в «экономической» переписи, однако, по данным на 6 апреля отчитались лишь 
53% предпринимателей. 
 От бизнесменов Дудинки поступило 459 отчетов, что составляет 56% от ожидаемого 
результата. В Хатанге из 98 хозяйствующих субъектов данные предоставили только 24%, в 
Диксоне — 13%. Самыми активными оказались предприниматели Караула — отчеты о своей 
деятельности предоставили 61% предпринимателей. Из-за низкой активности бизнесменов в 
адрес глав сельских и городских поселений направлены письма с просьбой взять ситуацию 
под личный контроль. 

Отметим, неохотно в «экономической переписи» участвуют не только таймырские 
бизнесмены, подобная ситуация наблюдается во всем Красноярском крае, из-за чего сроки 
приема отчетности пришлось продлить до 10 апреля. 

«Лаборатория новостей» 
 
На Таймыре прошли чемпионат и первенство по северному многоборью  

На Таймыре прошли чемпионат и первенство по северному многоборью, посвященные 
Герою Социалистического Труда Хансуте Яптунэ, сообщили в пресс-службе администрации 
района. 

В соревнованиях оценивались результаты юношей по пяти видам единоборств — 
тройному национальному прыжку, бегу с палкой, метанию топора на дальность, прыжкам 
через нарты и метанию маута на хорей, девушек — по трем из них. В чемпионате по 
северному многоборью лучшими стали Константин Пальчин (Караул) и Ралина Тэседо 
(Караул). В первенстве победителями признаны Семен Мосейчук (Дудинка) и Алена 
Лубникова (Дудинка). Среди команд в чемпионате первое место заняла команда Дудинки, 
второе — Караула. В первенстве лучшей стала команда Караула, на втором месте — 
Дудинка, на третьем третье — Хатанга. Победители таймырских состязаний примут участие в 
чемпионате и первенстве Красноярского края. 

«Лаборатория новостей» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Безопасности дудинцев – особое внимание. 

На очередном заседании комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной 
безопасности Администрации Дудинки под председательством руководителя Администрации 
Сергея Батыля особое внимание уделялось вопросу ликвидации скоплений снега и льда на 
балконах жилых домов. Главный эксперт по ГО и ЧС Александр Дьяченко довёл до сведения 
собравшихся, что из-за несвоевременной очистки балконных конструкций на верхних этажах 
некоторых  жилых домов сохраняется потенциальная угроза жизни и здоровью граждан.  

Решением комиссии рекомендовано управляющей организации ОАО «Таймырбыт» 
принять дополнительные меры по предотвращению чрезвычайных ситуаций, в том числе 
путём установления ограждающих и предупреждающих знаков. В соответствии с решением 
комиссии, комитетом по управлению муниципальным имуществом Администрации города 
собственникам жилых помещений, расположенных на верхних этажах, направлены 
уведомления о необходимости приведения в порядок балконных конструкций или демонтаже 
самовольно возведённых.  

«Таймырский телеграф» 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске установили 12-метровый крест   
6 апреля на возвышенности рядом с трассой Алыкель — Норильск неподалеку от въезда в 

город был установлен 12-метровый поклонный крест. Крест изготовлен из особо прочного 
железобетона, способного выдержать норильские морозы и ветры. На подножии нанесена 
надпись: «Господи, храни град сей». 

Как информирует пресс-служба Красноярской епархии РПЦ, в дальнейшем планируется 
благоустройство прилегающей территории и ведущей к кресту дороги, а также монтаж 
подсветки. Ожидается, что по завершении всех строительных работ освящение поклонного 
креста совершит Архиепископ Красноярский и Енисейский Антоний. 

17 апреля, в Вербное воскресенье, к новосооруженной святыне состоится первый крестный 
ход. Обычай ставить поклонные кресты был принесен в Сибирь первопроходцами. 
Традиционно такие кресты ставили на господствующих высотах, на перевалах через хребты и 
на сопках. 

ИА Пресс-Лайн     
 

В Норильске придумали концепцию воспитания толерантности к другим народам  
7 апреля на заседании Консультативного Совета по делам национальностей при главе 

Норильска обсудили концепцию воспитания толерантности на 2011-2015 годы. В работе над 
документом приняли участие представители национальных общественных организаций, 
входящих в состав Совета, так и официально не зарегистрированных на территории. 

Напомним, глава Норильска Сергей Шмаков поручил членам Совета разработать 
документ, который будет взят за основу при проведении мероприятий, направленных на 
сохранение и развитие культур и национальных традиций. Представителям национальных 
организаций проект концепции направили для ознакомления заранее. В ходе обсуждения 
было высказано несколько предложений, в итоге участники заседания решили отправить 
документ на доработку. 

В течение месяца специально созданная рабочая группа, в которую вошли представители 
структурных подразделений администрации города и национальных организаций, представит 
проект концепции с учетом поправок на обсуждение консультативного Совета. Кроме того, 
был рассмотрен вопрос о подготовке к VII ежегодному фестивалю национальных культур 
«Край — наш общий дом», который запланирован на 30 апреля. По словам главы Норильска, 
с этого года фестиваль должен выйти на «качественно новый уровень». «Диаспорам будет 
предоставлено все необходимое для проведения репетиций. Я убежден, что праздник 
пройдет на высоком уровне. Что касается концепции, то это важный шаг для территории. Мы 
должны сделать все, чтобы люди всех национальностей жили мирно в нашем 
многонациональном городе», — подчеркнул Сергей Шмаков. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Дорогу Норильск–Кайеркан–Алыкель–Дудинка закрыли для легкового транспорта 
Из-за ухудшающихся погодных условий по решению норильской ГИБДД дорогу Норильск–

Кайеркан–Алыкель–Дудинка закрыли для движения легкового транспорта. Об этом ИА 
"Таймырский Телеграф" в пятницу сообщили в городском управлении по делам ГО и ЧС. 

Проезд разрешен служебному автотранспорту при наличии пропуска штаба "Шторм" и 
автомобилям повышенной проходимости при наличии у пассажиров авиабилетов. Автобусы 
двигаются по расписанию. Для доставки пассажиров в аэропорт "Норильск" направили 
дополнительный автобус маршрута №33. 

В Норильске в пятницу прогнозируют температуру воздуха ночью –19–24 градуса, днем –
11–16 градусов, в горных районах до –7 градусов. Ветер северный с переходом на южный 9-
14 м/с, в горных районах 18-23 м/с. 
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Разрешили не посещать занятия учащимся первой смены школ Талнаха с 1 по 4 классы, 
Кайеркана – с 1 по 7 классы.  

Аэропорт "Норильск" работает по фактической погоде. Утром прибыли 3 московских рейса. 
Задержаны 1 московский, 1 петербургский и 1 екатеринбургский рейсы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Сбербанк выпустил монеты с Красноярском и Норильском   

Сбербанк России выпустил коллекционные монеты достоинством в 1 новозеландский 
доллар с изображением гербов и символов Красноярска и Норильска. Об этом сообщила в 
среду представительница банка Евгения Леонтьева. 

Монеты изготовлены в Германии из серебра 925-й пробы. На аверсе обеих монет 
изображен портрет королевы Елизаветы II и содержатся надписи на английском языке 
«Елизавета II», «Ниуэ» и «Один доллар». 

На реверсе «красноярской» монеты содержится цветное изображение герба Красноярска, 
часовни Параскевы Пятницы и Коммунального моста. На «норильской» монете изображен 
герб города и Октябрьская площадь Норильска на фоне неба с северным сиянием. 

Монеты выпущены ограниченным тиражом в 1,5 тысячи экземпляров каждая. Их 
предположительная стоимость будет составлять более четырех тысяч рублей. 

ИА Пресс-Лайн     
 

Никита Кричевский рассказал о внезапно подорожавшей воде в Енисее   
Российский экономист Никита Кричевский предрекает скорые проблемы для владельцев 

оффшорных компаний. Об этом он пишет в свежей статье «Аргументов и фактов». 
Кричевский напоминает, что совсем недавно президент поручил правительству к 15 мая 
текущего года подготовить антиоффшорный законопроект. О таком документе говорили 
давно. Особенно остро вопрос был поставлен политиками и экономистами в 2010 — начале 
2011 года. Как полагает Кричевский, оффшоры сегодня ставят под угрозу не только 
экономическую, но даже физическую безопасность страны. 

«Вернуть наши предприятия в юрисдикцию РФ несложно: нужен закон, по которому любое 
юрлицо с активами свыше 100 млн. руб. должно принадлежать исключительно российским 
организациям и гражданам. Если у вас совместное предприятие — извольте раскрыть хозяев 
вашего иностранного (оффшорного) партнера. И уже с 2012 г. обязать любой российский 
филиал оффшорной компании публиковать информацию о выгодополучателях, а все 
операции с офшорами поставить под жесткий контроль Росфинмониторинга», — утверждает 
Никита Кричевский. 

Отметим, что в 2010 году огромный холдинг «Русала» уплатил в России всего 120 
миллионов долларов налога на прибыль, тогда как выплаты топ-менеджерам составили 
сумму свыше 140 миллионов долларов. И это только один из примеров.  

В тоже время, экономист полагает, что владельцы оффшоров уже почувствовали, что 
время легких денег подходит к концу.  

«Традиция выжимать все соки из собственных предприятий всегда была сверхпопулярна 
среди российских "капитанов бизнеса". Как тут не вспомнить Красноярский алюминиевый 
завод. Его хозяин "Русал" ( О. Дерипаска ), рожденный на оффшорном о. Джерси, 31 декабря 
кризисного 2008 г. решил выплатить почти 9 млрд руб. дивидендов — 103% чистой прибыли 
предприятия за год. Дерипаску кормят много регионов, ежемесячно перечисляя структурам 
"Иркутскэнерго" (ИЭ) — например, "Иркутскэнергосбыту" — плату за постоянно дорожающую 
электроэнергию. Кстати, само ИЭ на 51% принадлежит ОАО "ЕвроСибЭнерго", которым на 
83,9% владеет кипрский "EUROSIBENERGO PLC". По итогам трех кварталов 2010 г. затраты 
ИЭ при производстве электроэнергии выросли на 80,4%, притом, что львиную долю этой 
энергии вырабатывают гидростанции. Неужели вода в реке так подорожала? Или, чуя, что 
время наживы подходит к концу, стараются урвать побольше?», — пишет Никита Кричевский. 

ИА Пресс-Лайн     
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На Ванкоре добыли 20-миллионную тонну нефти   
Компания «Роснефть» сообщила о том, что на Ванкорском нефтяном месторождении 6 

апреля была извлечена 20-миллионная с момента начала добычи тонна нефти. Рубеж в 20 
миллионов тонн был преодолен в 12:20 по московскому времени. 

Сейчас на Ванкоре ежедневно добывается 39 тысяч тонн нефти, а всего за 2011 год 
планируется добыть 14,8 миллиона тонн. Общие запасы Ванкора оцениваются в 524 
миллиона тонн нефти и газового конденсата, на пике добычи «Роснефть» планирует 
добывать по 25,5 млн тонн нефти в год. 

Отметим, что на этой неделе заместитель министра финансов Сергей Шаталов заявил об 
отмене с 1 мая действующих для Ванкора льгот по экспортным пошлинам на нефть. Эти 
льготы были введены правительством РФ, чтобы стимулировать разработку новых 
месторождений, требующую значительных капитальных затрат. Сейчас рентабельность 
Ванкора составляет 20%, однако если она упадет ниже 17%, льготы могут вернуть. 

ИА Пресс-Лайн     
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев поручил Генпрокуратуре провести проверку соблюдения прав граждан на 
бесплатную рыбалку 

Президент РФ Дмитрий Медведев дал ряд поручений по обеспечению права граждан на 
свободное и бесплатное рыболовство, сообщила пресс-служба Кремля. 

Глава государства распорядился провести проверку соблюдения прав граждан на 
осуществление любительского и спортивного рыболовства свободно и бесплатно. Эта 
обязанность возложена на Генпрокуратуру РФ. 

Кроме того, Медведев поручил руководителям госвласти субъектов РФ до 1 октября 
воздержаться от конкурсных процедур и заключения договоров на предоставление права на 
рыбопромысловые участки для организации любительского и спортивного рыболовства на 
платной основе. 

INTERFAX.RU 
 

Путин поставил космические задачи  
Правительство выделило в 2010-2011 гг. около 200 млрд руб. на финансирование 

космических программ. Об этом сегодня заявил премьер-министр Владимир Путин на 
совещании в Ново-Огарево. "В непростых посткризисных условиях мы наращиваем объемы 
финансирования космических программ. В общей сложности за 2010-2011 гг. на эти цели 
направляется порядка 200 млрд рублей", - цитирует главу правительства РИА "Новости". 

По его словам, до 2015 г. в России изготовят более 30 новых космических комплексов и 
систем. Правительство намерено инвестировать значительные средства в модернизацию 
отрасли и поощрять новые научные и конструкторские разработки. 

Путин поставил задачу в ближайшие годы увеличить долю РФ на рынке космических 
запусков до 50%. Сейчас она составляет около 40%. Кроме того, количество спутников 
системы ГЛОНАСС на орбите доведут до 30 штук. Столько необходимо для полноценной 
работы системы. 

Пока у нас есть только 23 спутника, запустить три новых в декабре прошлого года не 
получилось. По предварительным данным, причиной провала оказались контрабандные 
тайваньские микросхемы, которые закупил Роскосмос. Несмотря на это, премьер сегодня 
заявил, что ГЛОНАСС уже стала успешной системой. В этом году правительство примет 
новую федеральную программу ее развития, рассчитанную до 2020 года. 

"Сегодня мы можем сказать, что Россия способна в полном объеме гарантировать свой 
навигационный суверенитет, самостоятельно, независимо ни от кого, обеспечивать свои 
потребности спутниковой навигации как в гражданских, так и в оборонных целях", - отметил 
Путин. 

Не забыли на совещании и про развитие пилотируемой космонавтики. Уже в 2013 г. на 
космодроме Плесецк в Архангельской области пройдут испытания ракет-носителей "Ангара". 
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Они способны выводить на орбиту грузы весом до 25 тонн. Кроме того, сейчас РКК "Энергия" 
разрабатывает ракету-носитель "Русь-М". Она нужна для запуска нового российского 
космического корабля, который придет на смену "Союзу". 

Несмотря на надежды сохранить российские позиции в космосе, правительство также 
намерено развивать и международное сотрудничество в этой сфере. Владимир Путин 
сегодня призвал объединить усилия государств-участников программы международной 
космической станции (МКС) для освоения Луны, Марса и других планет солнечной системы. У 
России, впрочем, есть и свои амбициозные планы освоения лунной поверхности. 

Все эти предложения обобщат в государственной программе космической деятельности до 
2025 года. Ее должны подготовить Роскосмос, РАН и другие ведомства к 1 декабря. 

 «Утро» 
 

Россия намерена строить АЭС на побережье Арктики 
В рамках Стратегии социально-экономического развития Дальнего Востока и Байкальского 

региона намечено строительство АЭС малой мощности на Арктическом побережье.  
Распоряжение по выполнению Стратегии до 2025 года опубликовано на сайте 

правительства. План состоит из почти 70 пунктов и предусматривает ряд мероприятий по 
социально-экономическому развитию региона.  

Предстоит разработать меры по привлечению и закреплению молодых специалистов в 
регионе, по повышению доступности высокотехнологичной медицинской помощи жителям, 
обеспечению доступности воздушных перевозок с Дальнего Востока в европейскую часть 
России и обратно.  

Кроме того, профильным ведомствам в этом году поручено разработать предложения по 
снижению стоимости авиасообщения для жителей Дальнего Востока и Байкальского региона, 
которые направляются в европейскую часть России.  

Правительство разработает меры по развитию электроэнергетики Дальнего Востока до 
2020 года и на период до 2025 года, строительству местных электростанций с обеспечением 
местными топливными ресурсами, а также разработает меры по созданию инфраструктуры 
для поставок углеводородного сырья "с учетом развития и размещения производств по 
глубокой переработке нефти и природного газа" в регионе.  

Один из пунктов плана предусматривает подготовку предложений "о строительстве 
атомных станций малой мощности в труднодоступных населенных пунктах Арктического 
побережья северо-востока России". 

«Вести» 
 

Социологи предсказали "Единой России" потерю конституционного большинства  
"Единая Россия" на выборах в Госдуму получит 58,7 процента голосов. Единоросы займут в 

нижней палате парламента 290 мест, то есть лишатся конституционного большинства, 
которым обладают сейчас. Такие данные получил ВЦИОМ по итогам социологического 
исследования и опроса экспертов, пишет газета "Ведомости".  

В Госдуму нового созыва, по данным социологов, также пройдут КПРФ, "Справедливая 
Россия" и ЛДПР. Представители этих партий заседают и в нынешнем парламенте. По 
прогнозам экспертов, из-за снижения поддержки "Единой России" фракции трех других партий 
увеличатся. У коммунистов и справоросов прибавится по десять депутатов, а у ЛДПР - пять.  

По результатам предыдущего исследования ВЦИОМа, которое было проведено до 
региональных выборов, "Единая Россия" получала на выборах в Думу шестого созыва 62,9 
процента голосов. ЛДПР, по прошлогодним прогнозам социологов, вообще не проходила в 
парламент.  

Непарламентские партии, по данным ВЦИОМа, не пройдут в Госдуму: "Правое дело" и 
"Яблоко" получат по три процента голосов. Как заявил гендиректор ВЦИОМ Валерий 
Федоров, шансы пройти в Думу у "Правого дела" появятся только если в партии произойдут 
"революционные перемены". В последнее время в СМИ неоднократно появлялись сообщения 
о том, что ее может возглавить вице-премьер Игорь Шувалов.  
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Прогнозы на декабрьские выборы в Госдуму появлялись и раньше. "РБК daily" писала, что 
"Единая Россия" должна получить 300-301 мандат. По сведениям "Независимой газеты", 
фракция единоросов может сократиться до 250-270 депутатов одновременно со 
значительным увеличением количества представителей "Справедливой России". Кроме того, 
по данным "РБК daily" и "Коммерсанта", депутатский корпус единоросов может обновиться на 
40-50 процентов. 

«Лента» 
 

За плохие результаты «ЕР» на выборах могут поплатиться не только партийные вожди 
Масштабное обновление кадров проводит перед предстоящими в конце года выборами в 

Госдуму партия «Единая Россия». В четверти региональных отделений единороссы уже 
сменили руководителей. В отставку в первую очередь отправляют тех, кто не добился на 
мартовских выборах высоких результатов. Эксперты уверяют, что вслед за партийными 
начальниками ротация затронет и губернаторов. 

За последние месяцы отчетно-выборные конференции проведены в половине первичных 
отделений «ЕР», и в 46% из них уже избраны новые секретари советов, сообщил и.о. 
секретаря президиума генсовета партии Сергей Неверов. Еще половина отделений ждет 
своей очереди в конце весны и летом. «Основная причина смены кадров в том, что в уставе 
нашей партии прописана новая обязательная норма о ротации, – пояснил «НИ» первый 
заместитель руководителя фракции «Единой России» в нижней палате парламента Валерий 
Рязанский. – Занимать пост руководителя регионального отделения два срока подряд теперь 
запрещено. Сейчас наступил первый этап применения этой нормы». Рязанский не преминул 
также отметить, что партия парламентского большинства единственная, кто включил данное 
ограничение в свой устав. Но понятно, что эта норма во многом формальная. Депутат сам это 
подтвердил, отметив, что если «человек достойно отработал на своем посту, то никто его 
выгонять не будет». Более того, он даже может получить повышение по службе. «А вот тем, 
кто не справился, придется уйти», – расставил все точки над «i» г-н Рязанский.  

Главный критерий, по которому определяется, справился ли региональный партийный 
начальник c возложенными на него обязанностями, – итоги избирательной кампании. Если 
результат у «ЕР» в регионе высокий, то таковыми будут и шансы у местного партийного 
начальника сохранить свой пост. В противном случае секретарю отделения можно паковать 
чемоданы.  

Ротации в партии продолжатся, заверил «НИ» Валерий Рязанский. Во-первых, впереди 
еще избирательные кампании в муниципальные органы власти. Во-вторых, грядут отчетно-
выборные конференции в некоторых региональных отделениях. Правда, сколько еще 
чиновников потеряют свои посты, в партии сказать затрудняются. «Проценты нам не нужны, – 
уверил Рязанский. – Это штучные решения».  

Эксперты называют ротацию в партийном руководстве стандартной реакцией на 
результаты выборов. «Если исполком не продемонстрировал хороший результат, то он будет 
наказан», – пояснил «НИ» руководитель Международного института политической экспертизы 
Евгений Минченко. Не сомневается политолог и в том, что перестановки в партии 
продолжатся. А вот насколько они будут масштабными, зависит от того, кто пойдет на выборы 
президента РФ. При этом, по прогнозам специалистов, очень многие из действующих 
депутатов вновь в парламент не попадут.  

Вслед за партийными начальниками оргвыводы будут сделаны и в отношении 
губернаторов «провальных» на выборах регионов. По словам экспертов, сейчас готовится 
пакетная ротация глав регионов. В группе риска одними из первых номеров значатся 
губернатор Курской области Александр Михайлов и губернатор Тверской области Дмитрий 
Зеленин. Индульгенцию от попадания в «черный список» на данный момент имеет только 
губернатор Кировской области Никита Белых, несмотря на то что в его регионе партия власти 
продемонстрировала самый худший результат – 36,6 %. Это было политическое назначение, 
и пока его трогать никто не будет, полагают эксперты. 

«Новые Известия» 
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Электронная подпись стала доступна каждому россиянину 
Каждый гражданин России теперь может завести себе электронную подпись и ставить 

личную визу на документах не только от руки, но и с помощью современных технологий.  
Это предусматривает закон «Об электронной подписи». Он опубликован в сегодняшнем 

номере «Российской газеты» и сегодня же вступает в силу.  
Электронная подпись представляет собой зашифрованную информацию в виде файла. В 

рамках госуслуг электронная подпись будет внедряться постепенно. С мая этого года — в 
Москве, а с июля — еще в 80 регионах страны.  

По мнению специалистов, стоимость создания подписи и ее годовое обслуживание вряд ли 
обойдется гражданам дороже тысячи рублей. 

Радио «Маяк» 
 

Первые признаки тарифного отрезвления. Угроза нового спада заставила 
правительство подумать об экономической политике 

Вчера правительственные чиновники впервые заговорили о возможном пересмотре 
тарифной политики, которая проводилась последние годы исключительно в интересах 
монополий. Рост цен на газ для промышленности РФ в 2012 году может быть менее 
ожидавшего ранее 15%, сообщил журналистам глава управления Федеральной службы по 
тарифам (ФСТ) Денис Волков. По его словам, Минэкономразвития России уже представило 
несколько предложений изменения тарифной политики – в том числе и предложение вообще 
заморозить рост тарифов на газ в 2012 году. Правда, представитель ФСТ считает, что 
нулевой рост тарифов на газ в 2012 году пока выглядит нереальным.  

Однако угроза нового глубокого спада может заставить правительство серьезно заняться 
пересмотром экономической политики. При этом и замораживание монопольных тарифов, 
которое кажется сегодня нереальным, уже во второй половине года может стать самым 
очевидным спасательным кругом для экономики. Бегство капитала, нехватка инвестиций, 
стагнация доходов населения и прекращение экономического роста не обещают накануне 
выборов ничего хорошего.  

Чтобы оживить экономику, власти сегодня готовы пересматривать любые решения, 
которые еще недавно объявлялись незыблемыми и не подлежащими пересмотру. Всего год 
назад премьер Владимир Путин убеждал нас, что правительство не намерено отказываться 
от увеличения с 2011 года страховых взносов для бизнеса. Однако теперь Минфин объявил о 
предстоящем возврате к старым ставкам соцналога на зарплату. Явное ухудшение 
экономических перспектив заставило власти пересмотреть только что принятое решение о 
повышении ставки соцналога с 26 до 34%. Всего несколько месяцев назад чиновники 
отказывались обсуждать решение о ставке в 34%, а сегодня ее отмена стала очевидным и 
вполне разумным решением. Судя по всему, власти поняли, что никакого прироста сбора 
налогов они не получат, поскольку работодатели проголосуют ногами против разорительного 
повышения налогов. Доля теневой заработной платы в России растет и в настоящее время 
составляет около половины всего фонда оплаты труда. «По нашим оценкам, доля теневой 
заработной платы составляет около 50% всего фонда оплаты труда. А это недоплаченные 
налоги, что в конечном итоге сказывается на защите трудящихся», – заявил в среду глава 
Федерации независимых профсоюзов Михаил Шмаков. Между тем еще недавно доля теневой 
зарплаты оценивалась всего в 40%. Если же власти добьются того, что большая часть 
зарплат в стране станет черной, то о стабилизации пенсионной системы можно вообще 
забыть – точно так же, как и о стабилизации всей бюджетной системы. В докризисные годы 
проблема черных выплат была не столь острой – частично из-за выхода зарплат из тени, а 
частично из-за роста нефтяных доходов. Сегодня же новое бегство зарплат от налогов может 
оказаться гораздо опаснее, поскольку бюджет страдает от дефицита даже при рекордных 
нефтяных ценах.  

Вчерашнее заявление ФСТ подтверждает, что работа над ошибками возможна не только в 
налоговой сфере, но и в тарифной политике. Если российская экономика не может расти 
даже при 120 долл. за баррель, то, может быть, следует ослабить тарифную удавку для 
предприятий и населения? До недавнего времени власти планировали увеличить 
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регулируемые цены на природный газ в 2012 году в среднем на 15,6% – в том числе на 15% 
для промышленности и на 19,2% для населения. И это при запланированной инфляции в 5–
6%. Почему бы не пересмотреть эту политику – тем более что никакого улучшения 
экономической ситуации она не дает? 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Мэры без прикрытия. Горожан лишают права избирать себе градоначальников 

Вчера полпред президента в Дальневосточном федеральном округе Виктор Ишаев 
публично поддержал идею отказа от выборности мэров в административных центрах 
субъектов Федерации. По мнению полпреда, градоначальники должны назначаться 
депутатами городских дум. В округе сити-менеджер уже работает в Благовещенске, на 
очереди – Петропавловск-Камчатский. Депутаты Думы Владивостока обязаны решить до 
начала июня этого года, нужен ли городу подобный чиновник.  

«В крупных городах необходимо заменить мэров, это должны быть управленцы, 
назначаемые депутатами, тогда у сити-менеджеров появится ответственность, так как они 
будут знать, что если не выполнят того, чего от них ждут горожане, то их легко снимут с 
должности», – подчеркнул Виктор Ишаев. По мнению полпреда, только таким образом можно 
выстроить вертикаль власти в стране и заставить городскую власть работать на благо 
горожан: «Сегодня, к сожалению, мэры слишком самостоятельны. Некоторые из них на 
работе находятся лишь половину рабочего времени. Люди обращаются к ним с жалобами, а в 
ответ – тишина. Люди пишут губернатору, а им отвечают, что органы местного 
самоуправления самостоятельны и государственная власть на них не влияет. Люди страдают, 
а мэры остаются на своих должностях. На выборы пришли пять человек – избрали мэра, а за 
то, что он не работает, снять его невозможно».  

Мэр Петропавловска-Камчатского Владислав Скворцов ушел в отставку в марте с.г. Год 
назад за необоснованное повышение цен на услуги ЖКХ он был лишен поста замглавы 
регионального отделения ЕР, в ноябре 2010-го исключен из партии.  

«Правильно поступил мэр Петропавловска-Камчатского, – процитировала Ишаева 
пресс-служба полпредства. – Были к нему претензии – он взял и сам ушел в отставку по 
собственному желанию, но большинство избранных мэров не боятся ответственности».  

По числу жалоб на местную власть в округе лидирует Хабаровск, Приморье занимает 
второе место в черном списке.  

Мэрия Владивостока, например, задолжала горожанам по судебным искам на ремонт 
жилых домов 1,5 млрд. руб. Глава Приморья Сергей Дарькин не раз выражал неудовольствие 
благоустройством краевого центра. «Когда выходишь из дома и видишь, что вокруг не убрано, 
откосы не подстрижены, не выложена подпорная стенка… Это работа администрации 
Владивостока, мы им много помогаем и будем все больше спрашивать», – предупредил 
Дарькин мэра краевого центра Игоря Пушкарева. Губернатор недоволен и содержанием 
дорог: «Выделяются очень большие деньги из краевого и федерального бюджетов, мы дали 
Владивостоку деньги на покупку новой техники, но до сих пор в краевом центре не приняты 
нормативно-правовые акты по содержанию автомобильных дорог».  

На Дальнем Востоке сити-менеджер уже работает в Благовещенске. В апреле 2010 
года губернатор Амурской области Олег Кожемяко отрешил от должности мэра областного 
центра Александра Мигулю.  

На очереди появление сити-менеджера в Петропавловске-Камчатском. По мнению 
полпреда Ишаева, такая система должна внедряться по всему Дальневосточному округу. В 
феврале с.г. идея введения должности сити-менеджера прозвучала и во Владивостоке. 
Депутат гордумы единоросс Дмитрий Пенязь предложил коллегам внести поправки в Устав 
города, которые предусматривают отказ от прямых выборов мэра. По мнению 
представителей думской оппозиции, идея была согласована с губернатором. Эту точку зрения 
косвенно подтвердил вице-губернатор Приморья Александр Шемелев, отвечающий за 
внутреннюю политику: «Схема сити-менеджмента привлекательна, но ее введение должно 
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происходить с соблюдением всех установленных процедур». Мэр Владивостока Игорь 
Пушкарев не отреагировали на предложение, а вице-мэр Екатерина Химич сказала «НГ», что 
в мэрии однозначно против.  

Приморские эксперты не одобряют появление сити-менеджеров. Политолог Сергей 
Песцов полагает, что попытки применения такой модели в стране не показали ее 
преимуществ и породили множество конфликтных ситуаций, крайними в которых остаются 
жители. Эксперт Петр Ханас солидарен с коллегой: «Во Владивостоке, имеющем высокий 
потенциал протестной активности, подобные нововведения стимулируют рост социальной 
напряженности и приведут к крупномасштабной волне протестов».   

Директор Международного института политической экспертизы Евгений Минченко 
считает, что выборный мэр эффективнее сити-менеджера: «Власти давно взяли курс на 
введение института сити-менеджеров, и в большей части городов-миллионников введен этот 
порядок. Сити-менеджера всегда легче проконтролировать и, если что, уволить».  

Кроме того, эксперт отметил, что Виктор Ишаев как бывший губернатор понимает 
проблему конфликтов между губернаторами и мэрами. По мнению собеседника «НГ», 
«особенно сейчас степень легитимности губернаторов падает – в связи с тем, что они 
назначаются, а всенародно избранные мэры по крайней мере выглядят в глазах населения 
более близкими людям. Поэтому и происходят зачистка избираемых мэров и замена их 
контролируемыми сити-менеджерами».  

Гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин назвал инициативу 
Ишаева не новой. Необходимость ее для партии власти собеседник «НГ» связал с желанием 
единороссов «иметь более ровный политический ландшафт в регионах». Поскольку власти 
ориентируются на губернаторов-единороссов, то, по словам Мухина, «мэры в качестве 
политических оппонентов им не нужны». Эксперт считает, что «мэры подвергаются 
различным унижениям с точки зрения политического статуса». По мнению Мухина, «сити-
менеджер отнимет у мэра право управлять городским хозяйством и низведет роль мэра, даже 
если он останется, до весьма легковесной величины – цветка на обочине политической 
жизни».  

Он отметил, что история отношений «Единой России» с мэрами противоречива: 
«Традиционно считается, что губернаторы вступают в политический союз с партией власти и 
обе стороны получают от этого серьезные преференции. Попытки флиртовать с институтом 
мэров у «Единой России» терпели крах: то ли ЕР глобально подходила к проблеме, то ли 
причиной неудач служили традиционно плохие отношения мэров с губернаторами. И так как 
губернатор – единоросс, неприязнь мэров переносилась на всю партию». При этом, отметил 
эксперт, «институт мэров не смог создать что-то действенное и с другими политическими 
силами, предлагавшими им политический союз».  

Собеседник «НГ» напомнил о попытке «Справедливой России» «рекрутировать глав 
городов под себя». В связи с этим, по словам Мухина, мэры остались политически 
бесхозными, и это сыграло в их дальнейшем позиционировании большую роль. Собеседник 
«НГ» отметил: «У мэров не оказалось политического прикрытия, и теперь «Единая Россия» 
делает с ними все, что хочет». 

«Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  08.04.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 2286 ▲ 0, 01 

EUR 
 

40, 3528 ▲ 0, 07 

 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


